

あ城下に
日本通志を

2月13日～21日の間、高知城歴史博物館で「ゆず林鉄expo 2021」が開催されました。「森林鉄道から日本一のゆずロードへ」で登録された中芸地域の日本遺産イベントです。しかし林鉄の資料はあれど、ゆずに関する資料が少なく、農協に声がかかりました。といっても、農協にも展示出来るような資料ではなく、一から資料を作ることになりました。



▼日本遺産イベント トータル



イチダニの段畠▶

カワシマさん▶

相名の田とぼく話

A black and white photograph showing a wide valley. In the foreground, there are several large, rectangular agricultural fields, some of which appear to be flooded or have water standing in them. The middle ground is dominated by a range of mountains covered in dense forest. The sky is overcast with heavy clouds.

馬路村の奥にある相名地には澄んだ川と昼夜の寒暖差があり、ここで収穫された大米は絶品です。そのお米を育てているのは愛稻の会（集落農組織）の一人、モトさん普段はゆず畠の手入れをしながら同時に田んぼの手入れもします。

普段私と一緒に「森研究室」で研究を行っていらっしゃる芦澤さんが、馬鹿へ来て一年になるのを、感じたことを聞いていたいと思います。



高知大学名誉教授
辻川正義

この自然豊かな馬路村だからこそ出来る商品開発をこれからも目指して頑張ります。



吉澤吉人

後記

「ゆず林鉄expo2021」は無事開催されましたが、ゆずの資料作成になかなか苦戦をして、隣村のカワシマさんの所へ何度も足を運び、古い写真を探したり、初期のゆづ搾汁機を探したりと、めまぐるしい日々でした。

馬路村では11月のゆずの季節が一番の繁忙期かと思っていましたが、それに匹敵するほどの忙しさとなりました。苦労した分、良いイベントになりました。



5



86
おみちゃんの
パンリンガル
スミ



かーるにかーらん
=「**変わる**」・**変**